

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al n.º 25.  
Fuera, trimestre.  
Extranjero, id.

Pesceta

TORTOSA

Miércoles 21 de Noviembre 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 264

## Reunión de las mayorías

El segundo período de la vida de la situación puede decirse que comenzó anoche, en la reunión de las mayorías, en vísperas de la nueva legislación.

Tenía esa reunión varios objetos: recontarse las mayorías, designar los cargos electivos de las mesas, asistir a la presentación del nuevo Gobierno, oír los discursos programáticos del jefe del mismo y del que lo es de la mayoría, así como los de los futuros presidentes de las Cámaras.

En otro paraje de *La Epoca* damos una detallada reseña de la reunión, los discursos y los acuerdos. Seremos breves en comentarios.

Fué muy importante el acto. Asistieron en persona o estuvieron representados en él todos los elementos de las mayorías; quedaron defraudadas las esperanzas de desidencias que mostraron las oposiciones.

Breve, sincero, elocuente, modesto, sin perjuicio de la firmeza, el discurso del general Azcárraga produjo el mejor efecto en la reunión. Su Gobierno trae el mismo programa que el del señor Silvela, y en él sigue ocupando el primer lugar la reorganización de la Hacienda y crédito, materia en la que se ha andado mucho camino, pero que no está terminada.

La sedición carlista ha sido prontamente reprimida; el general Azcárraga la presenta enlazada con una infame especulación bursátil. De todos modos el Gobierno aprovecha la conjuntura que se le ofrece para destruir hasta donde se pueda, la conspiración permanente de aquel partido contra el orden público.

Habló luego con su habitual elocuencia, y en términos muy meditados, el señor Silvela. Su explicación con la pasada crisis coincidió en todo con la que publicó *La Epoca*. Despréndese de ella que fué un paso más, siquiera enoviese un sacrificio, hacia la regeneración de la política y la milicia.

La unión entre la mayoría, dirigida por el señor Silvela y el Gobierno del general Azcárraga, resultó en el discurso del primero lógica, afianzada, perfecta. Un mismo programa, una misma conducta, una solidaridad llevada a tal punto, que las cuestiones de Gabinete que se planteen al Gobierno, si ese caso llegase, serán asimismo cuestiones decisivas para el señor Silvela y sus amigos.

No cabe mayor claridad, ni lealtad

más grande; y, sin embargo, todavía hay órgano que caifica de provocación inaudita el discurso del jefe de la mayoría.

A la cuestión financiera, el último no igual importancia que le diera el presidente del Consejo. Es lo que principalmente interesa al país, y el primero entre los éxitos logrados por la situación. Queda aún algo urgente que hacer; hay que liquidar la deuda de mil millones del Banco y limitar sus emisiones, con lo que se conseguirá mejorar los cambios; pero lo principal está hecho, puesto que el Presupuesto actual se saldará sin déficit y el venidero se presenta nivelado, no obstante haber sido calculados sus cifras con la mayor sinceridad.

Queda asimismo por hacer, dentro del programa de la situación, la reforma de la administración local, porque si con el sufragio universal se puede gobernar, la experiencia enseña que se administra mal, tratándose de grandes centros de población, y hay que aprovechar sus lecciones.

«El primer servidor del Gobierno del general Azcárraga», declaró en su discurso de anoche el Sr. Silvela. La doctrina que sostiene acerca de la separación de los cargos de jefe del gobierno y de cabeza y *leader* de la mayoría, sobre ser un hecho en otros países, era de antiguo profesada, como es sabido, por el señor Silvela.

Terminó el orador su elocuente discurso con un párrafo, cuyo objeto era alentar a la mayoría: «Tened convicción profunda—le decía—de que la vida del partido conservador está enlazada con la del país, y que su continuación en el Poder, *por largo plazo*, es prenda segura de paz y de respeto a las libertades públicas.»

*El Globo*, fusionista, aguardaba, sin duda, que el Sr. Silvela concluyera su discurso con la fórmula cartujana: *Morir habemus*; pues no bien se ha enterado de que no es así, y no bien ha oído lo del *largo plazo*, cuando pierde los estribos y exclama: «que eso es una provocación inaudita.»

De la imparcialidad en que *El Globo* se inspira puede dar idea el título de su artículo: «La noche y el día.» «El día» es el partido liberal; «la noche», el conservador. *Macte animo*.

Todos los oradores de la reunión de anoche dedicaron sentido y espontáneo recuerdo al general Martínez Campos distinguiéndose por el calor de la frase el del Sr. Silvela. Es, en efecto, un recuerdo que subsiste y que perdurará en la Nación.

(De *La Epoca*.)

## El mes dedicado a las almas

El mes de las ánimas llamamos los católicos al de noviembre, mes triste a nuestra vista, cuando contemplamos cómo cae aquel inmenso follaje que formaba el adorno de campos y praderas, que era la riqueza de las plantas y la corona de los bosques; triste mes en que vemos como aquella antes rica primavera se convierte en desnudo otoño, en que a nuestros ojos caen secas y son arrastradas por los vientos aquellas hojas, que ocuparon la atención del botánico, que hicieron cantar a los rústicos y sencillos pastores, que encubrían en parte los ricos frutos y resguardaban a los alegres pajarillos de los rayos del sol riguroso del estío.

Al suave impulso de los céfiros, o al fuerte ímpetu de los aquilones, las hojas sonoras producen, al compás con los variados y tristes cantos de las aves que son siempre nuestras compañeras, que no nos abandonan por otros climas, aquellas inmensas y dulces melodías que entusiasman al hombre y le impulsan a entonar odas al Dios de todo lo creado y a levantarle altares donde rendirle el homenaje de su adoración.

Va adelantando el otoño, media ya el mes de noviembre y, desnuda la naturaleza, agitada por los vientos y las tempestades, cubiertos los campos de escarchas y nieves, cesan los músicos de cantar y solo queda el ruido de los vientos huracanados, ruido ensordecedor y discordante, que inclina al hombre a admirar el cambio de las estaciones; a contemplar lo fugaz de las bellezas humanas; a recapacitar sobre los horrores de la muerte, del que es imagen el próximo invierno: a considerar que es autora de toda desgracia, tristeza y soledad; a colocarle, en fin, en una situación propia para profundos pensamientos, tristes recuerdos y sentidos cánticos elegíacos.

Por esto se llama el mes de las ánimas al de noviembre, el mes de los filosóficos y profundos pensamientos de pensamientos, sobre nuestras almas separadas de los cuerpos; sobre la vida espiritual é inmortal y necesitada de nuestra consideración y ayuda, de nuestro socorro, mediante la acción que nos es propia con los espíritus; pensamientos sobre los que sufren y esperan las lágrimas y los socorros de los buenos corazones, para ablandar

los rigores de la justicia de Dios, que los retiene prisioneros en aquel crisol, donde han de purificarse como el oro, para poder ocupar el trono de gloria prometido y esperado.

Esto es lo que deben hacer los de educación esmerada, los corazones agradecidos, los miembros de ilustre familia, las almas nobles; esto es lo que hacemos los católicos practicando novenas, sufragios, entierros, honras encaminadas en consuelo de nuestros padres y hermanos, de nuestros hijos y esposas, que padecen sin poderse valer, que sufren las llamas del purgatorio, donde están presos y padeciendo fuertes tormentos, de los que podemos libertarlos con oraciones y sufragios, pagando por ellos por los pecados leves, ó por el resto de los graves, que no pudieron satisfacer.

Las almas descuidadas é imperfectas son depuradas en ese crisol por el mismo Dios, antes de entrar en la mansión dichosa de la gloria, las mismas almas aceptan y piden esa prueba, esa limpieza exigida por la práctica divina, para entrar bien vestidas, adornadas y purificadas antes de llegar a la presencia de Dios y la gloriosa compañía de los santos. Auxiliémoslas, pues, en este mes de las ánimas, ayudemos a aquellos nuestros deudos, amigos y conocidos, ofreciendo por ellos toda clase de obras buenas.

MANUEL.

## El Papa y Krüger

Tomándolo, según dice, de un periódico de Londres, la *Semaine Religieuse* de Rennes publica el siguiente pasaje de una carta escrita por Krüger al Papa, que damos a título de información.

Dice así: «Plugo a Dios aniquilar a nuestra nación; pero los boers ni han sido conquistados, ni están desalentados. El entusiasmo patriótico de que han dado pruebas mis hijos en tantos campos de batalla, está muy lejos de tocar a su extinción.»

«Retírome accidentalmente de la refriega por que soy viejo y estoy enfermo; pero pongo toda mi confianza en la misericordia divina.»

«Permitidme, pues, en estos momentos, Padre Santo, haceros manifiesta mi gratitud por las pruebas de simpatía que sin cesar nos habeis estado dando. Tengo la certidumbre de que seguiréis uniendo vuestras oraciones a las nuestras por el trínfo de nuestro pobre pueblo.»

## CRONICA

## El incendio de anoche

A las nueve y cuarto de anoche se oyeron los pitos de los bomberos y era la señal de que se había pegado fuego en la fábrica de aserrar de la señora viuda de Homedes, habiendo sido causado por una punta de cigarro arrojada al acaso.

El fuego, ayudado del vendaval tomó rápido desarrollo y sin duda hubiera devorado la fábrica, si el cuerpo de bomberos hubiese tardado diez minutos más en acudir; pero gracias a su actividad y buen celo, fué pronto dominado el incendio salvando así de una ruina segura a la fábrica.

Los trabajos del cuerpo de bomberos fueron dirigidos por el Arquitecto jefe D. Juan Abril, que ha logrado organizar este servicio que estaba completamente abandonado durante las anteriores situaciones.

## Desgracia sensible

Anoche tuvo la desgracia de caerse, junto con el sacerdote que le acompañaba, nuestro querido y respetable amigo el Pbro D. José García. El hecho tuvo lugar en el hoyo de las escavaciones de la subida de detrás la Catedral, resultando nuestro amigo con una herida de consideración en un ojo, producida por la rotura del cristal de sus anteojos, al chocar en el suelo; el sacerdote que iba con el señor García resultó ileso, pero con el consiguiente susto.

Lamentamos en el alma este doloroso percance y hacemos votos por que nuestro querido amigo logre pronto el alivio y curación de su herida.

## Regreso

Ha regresado a esta ciudad después de pasar una larga temporada en Albaida, su país natal, nuestro amigo D. Eduardo Torres, ilustrado presbítero y Maestro de Capilla de nuestra Santa iglesia Catedral, a quien enviamos afectuoso saludo.

## Bienvenida

Hemos tenido el gusto de saludar a la distinguida señora D.<sup>a</sup> Carmen Navarro, viuda del que fué nuestro querido amigo el Comisario de guerra don Joaquín Teruel y madre política del no menos querido amigo D. Narciso de la Hoz, teniente de Caballería del Regimiento de dragones de Montesa.

Damos nuestra sincera bienvenida a tan respetable señora y deseamos le sea grata su estancia en esta ciudad natal.

## El vendaval

Desde ayer reina un furioso vendaval que levanta por do quiera nubes de polvo y agita los árboles con violentas sacudidas quedando tronchadas algunas ramas. Los agricultores se lamentan de que el vendaval ha derribado mucha garrofina.

## El Ebro

Según telegrama que hemos recibido de nuestro corresponsal en Mequinzenza, el río ha experimentado una crecida de tres metros, por lo cual es de presumir que aquí aumentará un metro poco más ó menos sobre el nivel actual.

## La fiesta de Santa Cecilia

Mañana en la iglesia de la Purísima se celebrará una lucida función en honor de Santa Cecilia, piadoso pensamiento iniciado por la ilustrada profesora de piano D.<sup>a</sup> Magdalena Gotós, cuyas alumnas tomarán parte en los actos religiosos, por lo cual se espera que acudirá numerosa concurrencia.

## Licencias de caza

Hasta la fecha se han expedido en el Gobierno de provincia 470 licencias de caza y 271 de uso de arma, cifras que no se habían alcanzado ni con mucho desde hace algunos años.

## La Vitícola Catalana

Esta importante casa fundada en 1876 y propiedad de D. Francisco Casellas vecino de Barcelona, tiene establecidos con gran inteligencia importantes viveros de cepas americanas con el laudable objeto de favorecer la pronta reconstitución de los viñedos filoxerados.

Este centro es sin duda el primero de España en su ramo; habiendo sido premiado en Montpellier, Barcelona y otros puntos por sus excelentes vides ingertadas sobre los mejores pies Riparia, Rupestris, etc. resistentes a la filoxera y más recomendables por su producción vinícola.

Ante el peligro que ofrece la plaga filoxérica, no pierdan nuestros viticultores la propicia ocasión de replantar sus viñedos por medio de los injertos y barbados de esta casa que posee las plantaciones más importantes de España, sirviendo los pedidos con toda puntualidad y conciencia en los precios.

Se hacen también análisis de las tierras de labor y para esto y para los pedidos en esta comarca deben dirigirse al único representante de la casa en este distrito D. Fernando Carramolino, Tortosa.

## Hispania

Hemos recibido el número 42 de esta notable revista ilustrada que, por su ameno texto y sus excelentes grabados en tinta y colores, ha logrado colocarse a la altura de todas las publicaciones de su género que ven a la luz en las primeras capitales de las naciones civilizadas.

La casa editorial de D. Hermenegildo Miralles con la publicación de *Hispania* está poniendo de relieve su mérito y buen gusto en las condiciones tipográficas que le han conquistado una gran reputación entre las personas ilustradas.

## De Barcelona

La colección zoológica del Parque

ha sido aumentada con un avestruz hembra de extraordinario tamaño y de color de tierra.

Procede del Sudan y con objeto de que no se le estropee el plumaje al frotar en la tela metálica de la cerca, se colocó ayer delante de ésta un gran lienzo blanco, por encima del cual el avestruz asomaba su cabeza.

Próximamente se la trasladará a la instalación inmediata, donde se alberga un avestruz macho del Senegal.

## Gente Vieja

Se ha recibido en esta Redacción un prospecto del semanario titulado *Gente vieja*, el cual creemos verá la luz pública el primer día del próximo siglo XX.

Forman aquella 42 redactores, siendo todos mayores de 50 años, y el más *polle* de la misma es el celebrado escritor D. Teodoro Guerrero.

Desde luego auguramos a *Gente vieja* grandiosos y pingües beneficios.

## La Última Moda

*La Última moda* publica en el núm. 672 (1 de Noviembre) 43 nuevos y elegantes modelos de trajes; y con las respectivas ediciones reparte un figurín acuarela, un pliego de novela, una hoja de dibujos para bordar, una hoja de patrones dibujados y un patrón cortado. Precios: cada número 1.<sup>a</sup> 6 2.<sup>a</sup> edición 25 cts. Completa 40. — Trimestre, 1.<sup>a</sup> 6 2.<sup>a</sup> edición, 3 pesetas. completa 6. — Velázquez 56. hotel Madrid. — Se remiten números de muestra.

## LA FUGA DE UN TIGRE

En el condado de Ladnorahire todo el país está aterrorizado desde hace días, porque corre el rumor de haber escapado un tigre de una colección de fieras, y que éste atacó a un ganado de 130 carneros, matando a 28, devorando además dos perros y destruyendo un caballo, un burro, una ternera, ocho cabras, 12 patos y 53 gallinas.

Los cazadores del país se reunieron para dar una batida, pero no pudieron hallar al tigre. Las escuelas se hallan cerradas, y en las granjas se alzan barricadas como si estuvieran sufriendo un sitio. Las diligencias se niegan a prestar servicio. Se enviará allí una compañía de soldados.

El domador, sin embargo, asegura que la fiera es dulce y tímida.

## La semana sanitaria

*El termómetro y las afecciones por enfriamiento. — La pulmonía en las diferentes estaciones del año. — Roberto Koch y el paludismo:*

Entre las quince primeras divisiones de la escala de Celso oscila la columna termométrica en estos desiguales días de otoño y raros son los afortunados que, aun á trueque de enga-

ñarse en sus provisiones, pueden acomodarse a las enormes diferencias de temperatura entre el día y la noche.

Usamos los demás iguales ropas a toda hora, sufrimos el excesivo peso de éstas en los momentos de calor y nos defendemos mal del frío en las horas más crudas. Por esto son constantes en otoño ciertas afecciones llamadas de enfriamiento.

Los catarros laringeos, bronquiales, las anginas catarrales, las enteritis agudas, el reumatismo poliarticular y otras varias, nos molestan, nos incapacitan durante algunos días en nuestras cotidianas labores, y aún conducen a mayores daños.

Las reglas más elementales que deben tenerse presentes para evitar los enfriamientos y sus consecuencias, son:

1.<sup>a</sup> No respire por la boca en atmósferas frías y pulverulentas.

2.<sup>a</sup> No te entregues a un ejercicio físico tan activo que no te basten las ventanas nasales a dar entrada al aire suficiente para la respiración.

3.<sup>a</sup> Procura no sudar, y si no puedes evitarlo, cambia de ropa interior en cuanto tengas ocasión.

4.<sup>a</sup> Evita el enfriamiento y la humedad de los pies, más perjudiciales todavía en el origen del catarro que la misma entrada de aire frío en las vías respiratorias.

5.<sup>a</sup> Que no pesen tanto tus ropas que te fatiguen; y

6.<sup>a</sup> Acostúmbrate a soportar oscilaciones grandes de temperatura sin que te causen menoscabo, y usa con este objeto, si tienes proporción, duchas ó baños fríos, aún en invierno.

Habrá extrañado a los lectores no encontrar la pulmonía entre las enfermedades ocasionadas por el frío; pero he de confesarles que, a pesar de la tradicional relación de causa ó efecto entre ambos, no son las estaciones de más rigor las que dan más elevado contingente de pulmonías; en los meses de Abril, Mayo y Junio, tan bonancibles de ordinario en nuestro clima, se padece aquella enfermedad con más frecuencia que en el resto del año.

Presérvese, sí, del frío por otras razones, pero límpiese esmeradamente la cavidad bucal quien tema contraerla, y todos deben abrigar este temor, ya que el germen minúsculo que le produce es frecuentísimo en bocas desaseadas.

Roberto Koch, el insigne médico alemán que inmortalizó su nombre con el descubrimiento de los gérmenes de la tuberculosis y del cólera, hallase actualmente dirigiendo una expedición enviada por el Gobierno alemán para investigar el origen de las calecturas palúdicas.

Muchas localidades de Africa y Asia han sido visitadas por el doctor Koch, y de sus averiguaciones parece confirmarse la idea de que los mosquitos, al picarnos introducen en nuestra sangre el agente causal de las tercianas, cuartanas y de fiebre malarica, según

habían ya sospechado varios médicos franceses é italianos.

Estas nuevas ideas sobre el origen del paludismo abren nuevos horizontes al problema social del saneamiento de las localidades pantanosas.

JOSÉ GOYANES.

## Amenidades

### LA CONFESION

—¡Señor cura! ¡Señor cura!  
¿Qué tendré en mi corazón,  
Que á veces siento dulzura  
Y otras tanta agitación?  
¿Qué tendré que el alma mía  
Rie y llora sin cesar,  
Y á veces siento alegría  
Y otras me mata el pesar?  
¿Qué tendré, que aquí en las sierras  
Llega el calor á abrasarme?  
—Hija mía, lo que tienes  
Es gana de fastidiarme!

VITAL AZA.

**Galanterías:**  
—Le aseguro á usted, señorita, que es la única persona simpática que he encontrado en este país.

—Pues ha sido usted mucho más afortunado que yo, puesto que no la he encontrado todavía.

**Entre amigas:**  
—¿Y que ha sido de la pobre Ramona?

Está en la última miseria. Figúrate que el otro día tuvo que vender su dentadura postiza para poder comer.

**Reflexión de un cesante:**

—¡Pues señor, llevo las botas que han servido á un banquero, los pantalones de un indiano, la levita y el chaleco de un conde y hasta el sombrero que fué de un marqués, y, sin embargo, parezco un miserable!

Ha terminado el banquete y comienza el concierto.

La señora de la casa se acerca al piano, coge una romanza, y en actitud de ponerse á cantar exclama:

—Señores, *Voy á morir.*  
—¡Ojalá!—dice para sí uno de los concurrentes.

## Telegramas

Madrid 20.

### Conferencia

El capitán general de Cataluña conferenció esta noche con el señor Ugarte, diciéndole que tenía la satisfacción de participarle que han caído en su poder todas las armas pertenecientes á las partidas disueltas, y que consideraba restablecida la tranquilidad por mucho tiempo.

### Lo que cree Ugarte

El ministro de la Gobernación, señor Ugarte, cree que en la votación para constituir la mesa del Congreso, tendrá el gobierno de 180 á 200 votos.

### Hallazgo de monedas

Madrid 20 2'15 m.

Un telegrama de Lugo comunica que sobre el talud, en la cacarretera de Lugo á Vitoria, ha sido hallada una variadísima colección de 500 monedas de oro y plata del año 33 antes de la venida de Jesucristo.

### De Marruecos

Comunican de Tanger el rumor de que el gobierno de los Estados Unidos pide al sultán Abdul Azzis, además de una indemnización por muerte del súbdito español Marcos Essegui, el arreglo de todas las reclamaciones anteriores, las cuales ascienden á medio millón de duros.

### Mas sobre el descarrilamiento del sud expés de Francia

Telegrafian de San Sebastian diciendo que el sud-expés para Paris llevaba ayer solamente tres ó cuatro viajeros.

Ha aparecido entre los escombros el saco de alhajas perteneciente á la duquesa de Cannavaro. Se ha supuesto que el descarrilamiento fué intencionado, y que tenía por origen el robar las alhajas de la Duquesa, tasadas en un millón de francos.

Parece que todas las declaraciones convienen en que la responsabilidad es toda de la compañía, por el mal estado en que tiene las líneas.

### Extranjero

Paris 19.

En el mismo sitio donde ocurrió el último descarrilamiento en Dax, ha estado á punto de que chocasen dos trenes.

De haber chocado la catástrofe hubiera sido mucho mayor que la anterior.

—Telegramas de Shanghai confirman que el príncipe Tuan se ha escapado.

—En toda Rusia se hacen rogativas por la salud del O zar.

—Ha fallecido el obispo de Marsella.

—En Londres se prepara en el parlamento un ruidoso debate sobre el Transvaal.

### En el Parlamento

#### Sesión del Senado

Madrid 20.

La sesión de la alta Cámara se ha abierto á las dos y media bajo la presidencia del señor Tejada Valdosera.

Preséntase el gobierno excepción hecha del ministro de Hacienda, visitando todos los ministros de uniforme.

El presidente del Consejo, general Azcárraga lee el decreto de reapertura de las Cortes.

Seguidamente se procede á la elección de secretarios resultando elegidos Rubianes, Bernar, conde de la Encina y marqués de Reinoso.

#### Sesión del Congreso

Enseguida abandona el gobierno el banco azul del Senado y se dirige al Congreso empezando á su llegada la sesión de la Cámara popular.

Preside el señor Vivanco.

El gobierno ocupa el banco azul. Abierta la sesión sube Azcárraga á la tribuna y lee el decreto de reapertura de Cortes.

(Silvela, Villaverde y Dato se sientan juntos detrás de la comisión de actas.)

Después de leer Azcárraga el citado decreto pide el batallador conde de Romanones la lectura de la lista de los diputados que han enviado al Congreso la nota de sus domicilios y protesta de que en ella figuren los que tienen incompatibilidades para el ejercicio del cargo de diputado.

Azcárraga iuvita al orador á que cite los nombres.

Romanones contesta que deje sobre la mesa la lista para su detenido examen.

Interviene Ugarte y habla luego Romero Robledo pidiéndole á Silvela que solucione el conflicto.

El general Azcárraga pide que la rectificación se haga públicamente para no suspender la sesión.

El señor Romero Robledo accede á ello.

El señor Silvela dice que no es procedente la inspección de la revisión.

La sesión se suspende por veinte minutos á ruegos del señor Romero Robledo y se reanudará cuando se haya rectificado la lista de los señores diputados.

### Final del congreso

Durante la suspensión de la sesión se forma un animado grupo en la mesa, del cual forman parte el señor Villaverde y varios diputados.

A las seis se reanuda la sesión leyéndose la lista de los diputados que sultan incompatibles.

Estos son los señor Dupuny, conde de Toreno, Bugallal, marqués de Portago, Liniera, Catalin, Vieco, Ugarte y marqués de Pidal.

El señor Romero Robledo dice que aún cuando esa lista es incompleta por lo menos con ella se deja á salvo el prestigio de la representación nacional.

El señor Moret hace constar que si representó á España en el Congreso Internacional de Higiene no percibió cantidad alguna del Estado.

Los señores Dato y Ugarte confirman lo dicho por el señor Moret.

Se procede á la elección de presidente

Toman parte en la votación 291 diputados.

Hecho el escrutinio resulta elegido presidente el señor Villaverde por 203 votos, 36 papeletas en blanco y dos inútiles.

El señor Villaverde ha obtenido en esta votación dos votos mas que obtuvo el señor Pidal en la anterior legislatura.

Se acuerda seguir mañana la votación de los demas cargos de la Mesa y se levantó la sesión á las siete.

### Noticias

En el primer consejo de ministros que se celebre el de la Guerra dará cuenta de su plan de reformas.

Mañana la votación de secretarios en el congreso promete ser muy reñida, á juzgar por los síntomas que se advierten.

El señor Montero Rios ha enviado un telegrama adhiriéndose al discurso pronunciado por el Sr. Sagasta.

Los ingenieros agrónomos que prestan sus servicios en Hacienda y Agricultura serán unificados.

Se ha verificado esta tarde el entierro de la señora condesa de Bernard.

El Rey acompañado de dos de sus profesores ha estado haciendo ejercicios de tiro al blanco en la casa de campo.

Mañana el Senado se reunirá en secciones y se reunirá la comisión de actas para constituirse.

El *Heraldo* dice que no se ha hecho á ninguna casa de España el encargo de confeccionar un ajuar de novia.

Lo que hoy dice, es que se ha encargado por la Infanta Isabel la confección de mantelerías á Barcelona, pues como es sabido, esta dama se traslada á su palacio de la calle Ferrán.

El Gobierno hállase satisfechísimo del resultado de la votación.

El Sr. Villaverde cree innecesario ocupar los escaños para defender su gestión.

Las minorías, en especial la fusionista, muéstranse contrariadas, por la victoria alcanzada por el Gobierno con respecto al nombramiento del señor Villaverde para la presidencia del Congreso.

## CLINICA

del MEDICO CIRUJANO

**D. Ramón Rodríguez Sanz**

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer.

Consulta: de 11 á 1.

Martes y viernes: gratuita para los pobres de 9 á 10 y 1½.

Calle del Temple-Casa Correos-2.º piso. 1.ª puerta.—TORTOSA.

PRÉSTAMOS AL 4 1/2 POR 100

Condiciones ventajosísimas y plazos hasta de 50 años.

Para datos é informes, D. Francisco Muñoz del Castillo, abogado y Agente del Banco Hipotecario de España.

TORTOSA, REPLÁ 9 y 11

## RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana

y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

## Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con el uso de los celebres polvos del Cav. Clodoveo Cassarini de Bologna.

Unico representante en España: J. Bartra, Jaime I n.º 10 Barcelona. De venta en Tortosa: FARMACIA VERGES.

Ima José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

# ZAPATERIA

y almacén de calzado de especial de color  
**JUAN MORESO**  
Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color  
forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios  
para campo:  
Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas  
para caballero y 7.50 para señora.

## CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de  
mucho abrigo y comodidad.  
Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y  
Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a  
la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

**Almanques americanos desde 0'25 a 10 ptas.**

**Dietarios desde 1'50 a 3 pesetas**

**Almanaque enciclopédico Bailly-Bailliere**

**á 1'50 pts. rústica y 2 pts. cartonné**

**Librería de Francisco Mestre**

**ROSA, 11 - TORTOSA**

# Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer.  
**Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.** Depósitos en Tortosa: Enrique Carpa, Droguería.

**TORTOSA, REPLA 9 711**  
del Banco Hipotecario de España.  
Munoz del Castillo, abogado y Agente  
Para datos e informes D. Francisco  
plazas hasta de 50 años.  
Condiciones ventajosísimas y  
PRESTAMOS AL 4% POR 100

**KARL MESTER**  
DENTISTA  
Calle de la Iglesia, 2  
de 9 a 12 mañana  
y de 2 a 5 tarde  
Tortosa, Calle San Blas n.º 3 prin.  
Tortosa.

## Epilepsia

Y TODAS

Las enfermedades nerviosas  
Se curan con seguridad y rapidez con  
el uso de las lecturas fáciles del Dr.  
Clodoveo Casarini de Bologna.  
Unico representante en España.  
I. Bartra, Jaime I. núm. 10 Barcelona.  
De venta en Tortosa: FARMACIA  
V. RIGES.  
Las lect. L. Rogent. - Plaza Hospital 3

En el primer consejo de ministros  
que se dio en la Guerra civil  
contra de su plan de reformas.  
Mañana la votación de secretaría  
en el Congreso pronto se verá reflej-  
da en el programa por los síntomas que se  
observan.  
El señor ministro Rios ha enviado  
un telegrama alabando al discurso  
pronunciado por el Sr. Casarini.  
Mestres  
Se recuerda según mañana la votación de la sesión a las siete.  
El señor Villaverde ha obtenido en esta votación dos votos más que el Sr. Pina en la anterior sesión.  
El presidente del Consejo general ha acordado que el Sr. Pina sea el representante de la Cámara en la sesión del día 30.  
La sesión de la Cámara se ha celebrado a las dos y media de la tarde.  
El señor Villaverde ha obtenido en esta votación dos votos más que el Sr. Pina en la anterior sesión.  
El presidente del Consejo general ha acordado que el Sr. Pina sea el representante de la Cámara en la sesión del día 30.  
La sesión de la Cámara se ha celebrado a las dos y media de la tarde.

**En el Parlamento**  
Sesión del día 30  
Madrid 30  
La sesión de la Cámara se ha celebrado a las dos y media de la tarde.  
El señor Villaverde ha obtenido en esta votación dos votos más que el Sr. Pina en la anterior sesión.  
El presidente del Consejo general ha acordado que el Sr. Pina sea el representante de la Cámara en la sesión del día 30.  
La sesión de la Cámara se ha celebrado a las dos y media de la tarde.  
**Sesión del Congreso**  
El gobierno ha acordado el día 30 de la sesión del Senado y se dirige al Congreso para que se empiece a su trabajo.  
La sesión de la Cámara se ha celebrado a las dos y media de la tarde.  
El gobierno ha acordado el día 30 de la sesión del Senado y se dirige al Congreso para que se empiece a su trabajo.  
La sesión de la Cámara se ha celebrado a las dos y media de la tarde.

**Confidencia**  
Madrid 30  
El capitán general de Cataluña con licencia esta noche con el señor Uxart, diciéndole que tenía la satisfacción de participar que han sido en su honor todas las armas de la división de la Guardia Real y de la Guardia Civil por mucho tiempo.  
**Los dos oros Uxart**  
El ministro de la Gobernación, señor Uxart, cree que en la votación de la ley de la mesa del Congreso, tendrá el gobierno de 180 a 200 votos.  
**Telegramas**  
Madrid 30  
El capitán general de Cataluña con licencia esta noche con el señor Uxart, diciéndole que tenía la satisfacción de participar que han sido en su honor todas las armas de la división de la Guardia Real y de la Guardia Civil por mucho tiempo.